

Acusan síntomas en niños por consumo de leche bajo alerta por toxina

Padres señalaron que sus hijos han presentado diarrea y otras afecciones. Desde la Seremi de Salud afirman que no hay casos formales de intoxicación.



LEC/ARCHIVO

EN EL CESFAM QUILLAHUE DE CASTRO, DANIEL AGUILAR RETIRABA LA LECHE QUE HOY ESTÁ CON PROHIBICIÓN DE ENTREGA.

Carolina Ruiz Díaz
 crónica@laestrellachiloé.cl

Luego del anuncio del retiro y la prohibición preventiva del consumo de la leche Alfamino, se activó la preocupación entre padres de menores que consumen este producto en Chiloé, considerando que se trata de una fórmula especializada para niños con alergia a la proteína de la leche de vaca u otras afecciones.

El Ministerio de Salud (Minsal) informó la emisión de una alerta alimentaria debido al riesgo de contaminación por una toxina producida por el microorganismo *Bacillus cereus*. El producto es elaborado e importado por Nestlé y la recomendación es no consumirlo en caso de contar con unidades pertenecientes a los 12 lotes afectados.

A pesar del retiro inmediato del producto y de la prohibición de su venta en farmacias y otros puntos comerciales, la situación ha generado inquietud entre las familias, algunas de las

cuales han reportado síntomas gastrointestinales en sus hijos, posiblemente asociados al consumo de la fórmula.

Daniel Aguilar, padre de un pequeño de 2 años afectado, relató que se enteraron de la situación tras retirar una leche desde el Cesfam Quillahue del sector alto de Castro.

"Había varios lotes y dentro de esos estaba el que nos llevamos. Estamos sin leche y son productos caros, con valores entre 30 y 45 mil pesos. Es un tema nacional y estamos a la deriva, porque solo nos dijeron que devolvíramos los lotes, pero no hay respuesta clara sobre cuál será la nueva leche", señaló el joven.

La fuente indicó que su hijo comenzó a presentar diarrea tras consumir la fórmula el domingo en la tarde. "Un tarro dura entre cuatro y cinco días. Hay recién nacidos que no pueden complementar con otros alimentos, y en las farmacias ya no hay alternativas", agregó.

Una situación similar vi-

vió Romina Mansilla, madre de una niña de un año y ocho meses, quien presentó síntomas gastrointestinales leves. "En ese momento no sabíamos que podía ser por la leche. No está confirmado, pero es una gran posibilidad y es preocupante que nuestros niños hayan consumido un producto con esta contaminación", expresó.

Si bien su hija se puede complementar con otros alimentos, afirmó Mansilla que la fórmula sigue siendo esencial en su dieta, especialmente en el caso de lactantes que dependen completamente de este tipo de alimentación.

COORDINACIÓN

Al respecto, la seremi de Salud, Karin Solís, explicó que el retiro del producto se realizó de forma preventiva y coordinada a nivel nacional.

"Esta fórmula fue retirada voluntariamente por la empresa Nestlé a nivel internacional y nosotros ya la hemos retirado de todos los puntos de entrega de la red

asistencial y de los puntos de venta", indicó la persona.

La autoridad llamó a las familias a no consumir el producto y a atender los llamados telefónicos que se están realizando para coordinar la entrega de una fórmula de reemplazo. "Nosotros teníamos un stock de una fórmula similar, por lo tanto, se está atendiendo gradualmente a cada una de las situaciones de riesgo", sostuvo.

Solís precisó que "al día de hoy en nuestro sistema de vigilancia no hay ningún caso formalmente comunicado, es decir, que si hay algunas personas que hayan acudido por algún síntoma, hoy día no está la confirmación diagnóstica. Pueden haber algunos casos que estén en análisis de confirmación".

Los lotes afectados son: 51040017Y2, 51050017Y1, 52450017Y2, 52460017Y1, 52470017Y1, 52480017Y1, 52510017Y1, 52610017Y2, 52620017Y1, 52650017Y1, 52680017Y1 y también la 52690017Y1. ☉